

LA FEMME A LA FONTAINE

Jean 4 :1-42

Leçon 30 - Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE : " Vous puiserez de l'eau avec joie aux sources du salut" (Esaïe 12 :3).

La Samarie

Jésus connaissait toujours là où étaient les gens honnêtes qui écouteraient Sa prédication. Bien que ce fût la plus courte route, les Juifs n'allaient pas par Samarie quand ils voyageaient de Jérusalem vers la Galilée, parce qu'ils haïssaient les Samaritains. Plusieurs années auparavant, lorsque les Juifs avaient été emmenés en captivité, les ancêtres des samaritains furent amenés pour occuper leur pays ; et bien entendu les Juifs les haïssaient. Les Samaritains étaient des adorateurs d'idoles, et quand ils eurent des problèmes, ils pensèrent que les dieux du pays étaient mécontents, ainsi ils invitèrent des sacrificateurs Juifs pour leur apprendre à connaître le vrai Dieu. Cependant, ils n'ont jamais abandonné réellement leurs pratiques païennes, alors les Juifs les considéraient comme impurs.

Mais, Jésus savait qu'il y avait une personne en Samarie qui répondrait à l'appel de l'Évangile, alors il "fallait qu'il passât par la Samarie." Parfois nous entendons l'expression que Dieu ferait bouger le Ciel et la terre pour sauver une âme, ce qui nous montre combien Il considère que notre salut est important.

Nous nous rappelons que Philippe tenait une fois un réveil à Jérusalem. Sans aucun doute il y eut beaucoup de gens dans ses réunions ; mais tout juste parmi eux, Dieu dit à Philippe de descendre au désert de Gaza. Cela paraissait un étrange commandement, mais Dieu pouvait voir que Philippe rencontrerait là un homme qui avait faim du salut. Philippe rencontra l'eunuque d'Éthiopie, et lui enseigna comment trouver Jésus. Ainsi il gagna une précieuse âme de plus pour Christ.

Jésus au Puits de Jacob

Jésus et Ses disciples avaient marché plusieurs kilomètres avant d'arriver au puits de Jacob, et ils avaient besoin de vivres. Pendant que les disciples allaient en ville pour acheter de la nourriture, Jésus se reposait sur la margelle du puits. Comme nous l'avons appris dans la leçon précédente, les quelques puits dans ce pays chaud et sec, étaient des possessions précieuses et très importantes pour le maintien de la vie. Jésus profita de la situation pour engager un entretien en saluant la femme qui vint de la ville pour puiser de l'eau pendant qu'Il se reposait là.

Quand Jésus ouvrit la conversation en lui demandant une faveur, Il montra qu'Il ne pensait pas qu'Il était trop bon pour parler avec elle. Il n'y a jamais rien que Christ ne remarque. Aucun pécheur n'est allé si loin dans le péché que Jésus n'entende son cri pour la miséricorde. Aucun de nos problèmes n'est trop petit pour qu'Il le considère et nous aide à le résoudre. Jésus dit à Ses disciples : "Ne vend-on pas deux passereaux pour un sou ? Cependant, il n'en tombe pas un à terre sans la volonté de votre Père . . . Ne craignez donc point : vous valez plus que beaucoup de passereaux" (Matthieu 10 :29,31). Jésus vivait parmi les pauvres, qui L'écoutaient joyeusement ; et Il mangeait avec les publicains, méprisés des Juifs. Jésus connaît le cœur, et s'Il y voit un désir pour la vérité, nul n'est pour Lui trop petit ni trop insignifiant pour être aidé. "L'homme regarde à ce qui frappe les yeux, mais l'Éternel regarde au cœur" (1 Samuel 16 :7).

L'Eau Vive

Jésus a maintenant l'opportunité de discuter de l'eau vive qu'Il avait à donner. L'Esprit de Dieu est souvent comparé dans l'Écriture à l'eau vive, et nous lisons qu'au dernier grand jour de la fête, Jésus, se tenant debout, s'écria : "Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi, et qu'il boive. Celui qui croit en moi, des fleuves d'eau vive couleront de son sein" (Jean 7 :37,38). Ici, Il parlait de l'Esprit de Dieu qui sera dans tout vrai croyant quand il sera sauvé, et qui coulera au point que tout le monde sera capable de voir qu'il a été avec Jésus et qu'il a appris de Lui.

La femme Samaritaine ne pouvait pas comprendre ce que Jésus disait. Sûrement il n'y avait pas un autre plus grand que Jacob qui avait creusé ce puits dans le roc et la terre -- 105 pieds (32 mètres) de profondeur -- duquel on avait tiré de l'eau il y a près de deux mille ans ! Mais si précieuse qu'elle fut, cette eau ne satisfaisait l'homme que temporairement. On devait toujours venir à ce puits pour puiser.

Lorsque Jésus dit à la femme qu'elle n'aurait plus jamais soif si elle buvait de l'eau qu'Il lui donnerait, elle en voulut. Cela lui rendrait la tâche beaucoup plus facile si elle n'avait plus à jamais à marcher sur cette voie chaude et poussiéreuse pour chercher de l'eau. Mais Jésus parlait des choses plus grandes, et elle écoutait avec attention .

Souvent, les gens viennent à Jésus pour des bénédictions matérielles -- pour la guérison de leur corps, ou pour une autre aide -- mais ils ne veulent pas abandonner leurs péchés. Quand les foules s'assemblèrent autour de Jésus après qu'Il avait nourri les cinq mille personnes, Il leur dit qu'ils ne Le suivaient pas à cause des paroles qu'Il disait, mais parce qu'ils avaient mangé du pain et du poisson. Aujourd'hui nous voyons beaucoup de gens semblables.

Ce Qu'il Faut Croire

Quand Jésus commença à dévoiler les péchés dans la vie de la femme Samaritaine, elle n'avait pas rejeté cela. Elle reconnut qu'Il était un prophète, et il y avait des questions dans sa tête concernant la religion, auxquelles elle Lui demandait alors de répondre. Les Juifs disaient que Jérusalem était le lieu d'adoration de Dieu, mais les Samaritains avaient construit un temple sur le Mont Garizim. Qui avait raison ? N'adoraient-ils pas le même Dieu ?

Les gens demandent souvent aujourd'hui : "Comment puis-je savoir quelle Eglise est la bonne ? Il y a tant de différentes croyances, et chacune d'elles proclame être la bonne." Jésus lui expliqua ce qu'était la vraie adoration. Le salut venait des Juifs parce que du temps d'Abraham ils avaient été le peuple choisi de Dieu, et Il avait promis qu'à travers eux toutes les nations de la terre seraient bénies. Jésus était l'accomplissement de cette prophétie, et ici Il avait à bénir--même les Samaritains. Le lieu où les hommes adoraient n'était plus aussi important que la manière dont ils offraient leur louange. Ils devaient L'adorer "en esprit et en vérité."

Une fois Dieu parla des Enfants d'Israël : "Quand ce peuple s'approche de moi, il m'honore de la bouche et des lèvres ; mais son cœur est éloigné de moi" (Esaïe 29 :13) . Et plus tard Jésus appliqua la même parole aux Juifs en ajoutant : "C'est en vain qu'ils m'honorent, en donnant des préceptes qui sont des commandements d'hommes" (Marc 7 :6,7). Dieu veut que Ses enfants élèvent" des mains pures , sans colère ni mauvaise pensée." Ils doivent L'adorer avec des " mains innocentes et le cœur pur." Il n'y a pas de place pour le péché dans la vie d'un disciple de Jésus. Quand quelqu'un est sauvé et sanctifié, il a un tel cœur pur.

La femme au puits avait appris que le Messie allait venir, et il semble qu'elle croyait que Ses bénédictions seraient pour tout le monde, parce qu'elle dit : "Quand il sera venu il nous annoncera toutes choses."

Le problème de beaucoup de gens est qu'ils ne veulent pas qu'on leur dise "toutes choses." Ils ne veulent pas que Jésus révèle leurs péchés. Mais cette femme voulait connaître ses péchés, parce qu'elle se rendit compte que Jésus était le Christ qui allait venir.

La Femme Missionnaire

Quand le Seigneur fit le changement dans sa vie, elle voulut que d'autres le sachent. C'est un bon signe de conversation saine. Lorsque Jésus sauve notre âme et nous rend heureux, nous voulons que d'autres le sachent pour qu'ils soient aussi heureux. Beaucoup de gens crurent à la femme, et sortirent pour voir Jésus au puits. Après L'avoir entendu, ils dirent: "Ce n'est plus à cause de ce que tu as dit que nous croyons ; car nous L'avons entendu nous-mêmes, et nous savons qu'Il est vraiment le Sauveur du monde." Tout homme peut connaître Jésus de lui-même--non pas Le connaître simplement, mais avoir une connaissance personnelle de Lui, et vivre pour Lui plaire tous les jours.

Ces Samaritains aimèrent Jésus et Lui demandèrent de rester avec eux. Et Il resta avec eux pendant deux jours. Quelle différence entre eux et les Gadaréniens parmi lesquels Jésus guérit le démoniaque. Les Gadaréniens Le prièrent de quitter leurs côtes --Lui qui avait fait un pareil merveilleux acte de bonté à l'égard d'un des leurs !

Les disciples s'inquiétèrent à cause de Jésus parce qu'Il n'avait pas mangé, mais Il leur dit que Sa nourriture était de faire la volonté du Père—c'était pour dire aux gens comment ils devaient être délivrés de leurs péchés. Son intention en venant dans le monde était de racheter les hommes et les femmes pour Dieu, ainsi ils allaient être prêts pour le Ciel .

Peu d'Ouvriers

Souvent nous entendons la citation : "La moisson est grande, mais il y a peu d'ouvriers," signifiant qu'il y a beaucoup d'âmes qui ont besoin d'être sauvées, mais que très peu de vrais chrétiens qui sont en train de maintenir le standard de l'Evangile, et qui sont prêts à renoncer aux plaisirs terrestres en vue de travailler pour Jésus. La propagation de la bonne nouvelle du salut doit être pour nous plus importante que notre nourriture naturelle.

Lorsque nous prenons nos repas, nous avons encore faim aussitôt, mais le travail que nous faisons pour Jésus nous construit une récompense qui dure jusque dans la vie éternelle.

QUESTIONS

1. Penses-tu qu'il y a une raison pour laquelle Christ devait passer par la Samarie ?
2. Quels sont les trois titres ou noms que la femme donna à Christ ?
3. Christ lui a-t-Il dit Celui qu'Il était ?
4. Les gens de la ville crurent-ils à son témoignage ?
5. Qu'est-ce qui fut plus important dans la vie de Christ que la nourriture naturelle ?